
““Et le Verbe…” Jour de Noël 
Les bergers, la crèche, l’Enfant-Jésus, Marie et Joseph, tout ce monde qui 
nous est si familier n’apparaît pas dans le récit de Jean. 

Jean nous propose un autre chemin pour avancer dans la compréhension 
de ce Mystère.


“Et le Verbe était Dieu…“ Dieu est Verbe, Dieu en Jésus se fait Parole pour 
se mettre en relation avec les hommes. 

”En lui était la vie, et la vie était la lumière des hommes…“ Cette Parole 
a créé tout ce qui est. Nous sommes nous-mêmes — humains — une 
expression de cette volonté aimante de la Parole.


”Et le Verbe s’est fait chair, il a habité parmi nous…“ 
Tout cela nous semble trop beau pour être vrai : un Dieu qui devient chair et 
s’identifie à notre faiblesse, un Dieu dont les poumons se remplissent du 
même air que celui que nous respirons, un Dieu qui vit nos propres 
souffrances. Alors nous continuons à chercher Dieu en haut, dans le Ciel, 
alors qu’Il est en-bas, sur la terre. 


Une de nos plus grandes contradictions — nous chrétiens — est de 
confesser avec enthousiasme l’Incarnation de Dieu et d’oublier que ce 
Dieu… est au milieu de nous. 


Dieu s’est abaissé au plus profond de notre existence, et la vie nous 
semble encore dépouvue de sens. 

Dieu est venu habiter dans notre cœur, et nous éprouvons encore un vide 
intérieur insupportable. 

Dieu est parmi nous, et Il n’a jamais été aussi absent de nos relations. 

Dieu a assumé notre chair, et nous ne savons toujours pas vivre la dignité 
de cette chair.


“Il est venu chez lui, et les siens ne l’ont pas reçu…“ Jean l’avait 
annoncé. Dieu cherche à ce que nous l’accueillions, et notre aveuglement le 
tient à distance. Mais si nous le voulons, nous pouvons aussi ouvrir les yeux 
et contempler cette gloire “qu’il tient de son Père comme Fils unique, 
plein de grâce et de vérité.“

CEUX QUI CROIENT VOIENT TOUJOURS QUELQUE CHOSE. Il ont dans 
les yeux une lumière qui révèle au plus intime de leur être la Vérité et la 
grâce de ce Dieu qui remplit et déborde tout.
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““Et le Verbe…” Jour de Noël 
Sommes-nous encore aveugles et ne voyons-nous que nous ? Nos vies 
ne sont-elles que le reflets de nos préoccupations ?  
OUVRONS NOS COEURS À CE DIEU QUI AUJOURD’HUI VIENT 
HABITER EN CHACUN DE NOUS. 
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